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FECHA: Febrero 04 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Carambolazo: 6 vehículos”  

Criterio “Pagará Conagua abasto a Zimapán”  

 “Osorio y Luege prometen agua para Zimapàn” 

 “Exigen la renuncia de Rocío Ruiz” 

 
“Ponderan acuerdos estatales”  

 “De falsos Zimapenses repudio a violencia”  

 
“Zimapán tendrá agua, diálogo supera conflicto”  

El Independiente “Roció Ruiz protege a presunto degenerado”  

La Crónica “Diseño de plan estatal afrontará retos, reitera Alberto Meléndez”  

 
“Impulsa Egipto petroingresos”  

 
“Compra CFE energía en vez de generarla”  

 

“¡A correr!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Participarán unos 26 mil funcionarios de casillas: Un equipo superior a los 26 mil funcionarios de casilla, se 
hará cargo de las elecciones que servirán para renovar los 84 ayuntamientos hidalguenses, que tendrán verificativo el 

próximo 3 de julio. De acuerdo con las cifras manejadas de manera interna por el Instituto Estatal Electoral y que fueron 

entregadas en diciembre pasado por su homólogo del orden federal, se tiene contemplada la instalación de al menos 3 mil 
314 casillas. Esta cantidad todavía no considera el número de casillas especiales que se habrían de instalar en lugares 

distantes o de mayor densidad poblacional. Conforme a estas cifras, se tiene un padrón electoral en Hidalgo de un millón 
898 mil 533 ciudadanos, mientras que el listado nominal que serviría contempla a un millón 834 mil 924 hidalguenses. Esto 

significa una cobertura de 96.65 por cierto. Las cifras actualizadas hasta diciembre pasado y con los cuales se realizan los 

preparativos de la contienda, hace notar que se habrían de considerar mil 717 secciones, con un número semejante de 
casillas básicas y otras mil 597 contiguas. Las extraordinarias todavía no se encuentran consideradas porque se hacen los 

balances conforme al padrón definitivo. En este sentido, se hace la acotación de que se podrían instalar casillas 
extraordinarias en lugares de alta densidad poblacional, tal como las existentes en el área metropolitana de la capital 

hidalguense y Mineral de la Reforma. De acuerdo con estos preparativos, se considera que la cifra de funcionarios de casilla 

podrían alcanzar los 26 mil 512, debido a que serán ocho los integrantes de cada mesa. Se considera a un presidente, un 
secretario, dos escrutadores y cuatro suplentes generales, los cuales habrían de recibir la capacitación para desempeñar 

esta labor. Conforme al calendario del órgano rector en materia electoral, el próximo 10 de abril será insaculado 15 por 
ciento del padrón electoral y serán tomados en cuenta todos los nacidos justamente en ese mes. (Jorge Martínez, página 

05) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Defiende Acción Nacional alianzas opositoras: El secretario general del Partido Acción Nacional (PAN) en 

Hidalgo, Raimundo Ordóñez Meneses, defendió las posturas de las alianzas opositoras, asegurando que son un puente de 

alternancia para derrocar cacicazgos. Lo anterior, debido al comentario que hizo ayer Joaquín García Galván, candidato 
independiente por Pachuca, quien señaló que los votos duros que presumen tener los partidos políticos, como el PAN, ya 

no son suficientes por lo que tienen que buscar las alianzas para alcanzar un triunfo, pues la sociedad ya no cree en los 
partidos. "Soy muy respetuoso de las opiniones de los ciudadanos, pero no comparto la opinión de cualquier ciudadano o 

compañero que esté en contra de las alianzas, ya que éstas son parte del ejercicio democrático", indicó. Asimismo, dijo que 
las alianzas sirven para dejar claro a la gente "que hay la alternancia en el poder y es una forma nueva de política que está 

permitiendo que no existan cacicazgos o cuestiones viles que afecten a las personas", añadió. Respecto a los votos duros, 

dijo que cada partido tiene el derecho de evaluar su fuerza política, "es algo normal y todos los tenemos en cada elección y 
cuando se conjunta el trabajo en una alianza, evidentemente, el voto será mayor", expresó. Por último, indicó que 

trabajarán desde la secretaria general de Acción juvenil para acaparar los votos jóvenes. Señaló que en la siguiente 
semana realizarán una serie de conferencias para resaltar cuál es la participación de un joven en la política. (José Antonio 

Alcaraz, página 04) 

Criterio-Acusará PAN a Canek Vázquez ante Fepade: El CDM del PAN en Pachuca, exhortará a la Fiscalía Espe-
cializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) para que sancione al diputado federal Canek Vázquez, ya que 

presuntamente violó el artículo 134 de la Constitución Política, al exhibir propaganda en medios de comunicación. Así lo dio 
a conocer el presidente panista, Juan Carlos Robles Acosta, quien también analizará la posibilidad de solicitar un juicio 

político contra el legislador. “Su trabajo es legislar y no violentar las leyes; no permitiremos que el diputado y ningún actor 

político violen las leyes llevando a cabo algo muy frecuentemente entre los priistas, pasarse las leyes por el arco del 
triunfo”, expresó. La violación es por promocionar su persona. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Frente al dilema de reservar candidatos: El dirigente estatal del Partido Convergencia, Luis Gerardo Ize, salió 

al paso en defensa del partido naranja. En medio de la controversia que ha causado el anuncio de una candidatura 
reservada a la alcaldía de Huejutla del ex edil panista por ese mismo municipio, Alfredo San Román Duval, el dirigente 

estatal del Partido Convergencia, Luis Gerardo Ize, salió al paso en defensa del partido naranja. “Yo estoy construyendo un 
partido muy honesto, me preocupan un poco los efectos colaterales que esto pueda tener, pero respeto la decisión, en este 

caso de mi dirigencia nacional”. En entrevista, el político habló de la instrucción de la dirigencia nacional de reservar esa 
candidatura al ex presidente municipal, tristemente célebre por no comprobar millonarias cuentas públicas y por devengar, 

durante su trienio, una dieta superior a la del ex presidente de la república, Vicente Fox. Además, se refirió al caso del 

senador Francisco Xavier Berganza, quien se encuentra ya como candidato a la presidencia municipal de Tulancingo. Sobre 
este segundo, el dirigente partidista justificó la designación al considerar que “Paco es el fundador de nuestro partido, es 

alguien que ha tenido una carrera como pocos políticos en el estado”. Además, enlistó entre la trayectoria del senador el 
que haya sido “el primer diputado federal de oposición y senador de mayoría; creo que el senador Berganza tiene su propia 

carrera, independientemente de cuáles son sus relaciones con las distintas instancias de gobierno y los distintos partidos. Él 

fue quien impulso la coalición del 4 de julio, desgraciadamente no se pudo concretar su candidatura, pero no creo que sea 
de ninguna manera comparable una figura como la de Francisco Xavier y otras figuras que podrían considerarse”. Además, 

dijo, que “Francisco Xavier es muy querido en Tulancingo, ya comenzó a tener acercamientos con los distintos sectores, 
claro todo al margen de la legislación electoral, todos ellos le refrendaron su apoyo”. Sobre el caso de Alfredo San 

Román, ¿quién les pidió reservar la candidatura? La dirigencia nacional. ¿Exactamente quiénes? La comisión 

política nacional. ¿Quiénes la integran? La integran alrededor de 70 miembros. ¿Creen lograr el apoyo del PAN a 
esta candidatura?  No sabría decirle, pero no lo creo. ¿No importa que sea una persona señalada por la 

Procuraduría? Pues si la dirigencia nacional tomó la decisión de apoyarlo, si es que se dan las condiciones para que se 
concrete su candidatura, es que está verificado legalmente en todo el pasado problemático que tuvo, en particular sus 

cuentas que no habían sido aprobadas. 10 respuestas 1.- Parece ser que este señor logró la liberación de las dos cuentas 
públicas que tenía pendientes. 2.- Él ha sido muy franco y nos ha dicho que trabajando para el propio PRI es como logró la 

liberación de sus dos cuentas, 2007 y 2008, si es que no me equivoco, que las tenía atoradonas, fue apoyando al PRI como 

logró salvarlas, con una negociación. 3.- He dicho que me preocupan los efectos colaterales de esta decisión, pero que la 
acato. 4.- Fue una decisión, se los digo honestamente, que rebasó la dirigencia estatal, es el único caso donde la dirigencia 

nacional nos pidió reservar el municipio y esto lo acatamos institucionalmente. 5.- Haremos todo lo posible para que los 
municipios aledaños que nos han dado el apoyo entiendan que es algo que rebasó la dirigencia estatal. 6.- Es alguien 

(Alfredo San Román) que cuando fue presidente municipal, independientemente de algunos factores que todos conocemos, 

creo fue una persona que hizo muchas obras 7.- Haremos todo para que si se concreta candidatura de este señor, se dé en 
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las mejores condiciones en cuanto a su respeto al Partido Convergencia y la integración del instituto político a su gobierno 

8.- Todavía creo que faltan algunos pasos para concretar la candidatura, pero hay un buen apoyo, como vieron, de algunos 

de nuestros contingentes 9.- Muchos municipios ya tienen la carta de intención que es el primer paso (para consolidar 
alianzas), pero ahora viene la fase de candidatos, de cómo se estructura las planillas y los programas, viene una fase 

complicada. 10.- Sin duda debemos tener más de un (infiltrado) al interior de nuestro partido y eso es peligroso. 
(Emmanuel del Rincón, página 06) 

Milenio-Jorge Rojo le exige a Fayad candidatos comprometidos: El coordinador de los diputados federales, Jorge 

Rojo García de Alba, exigió al líder del PRI en Hidalgo, Omar Fayad Meneses, que los candidatos a presidentes municipales 
sean elegidos mediante un proceso transparente para que sean personas “vinculadas y comprometidas” con las localidades. 

Aunque el líder de una de las expresiones del Revolucionario Institucional no tratará de imponer candidatos a alcaldes para 
que sean postulados por la dirigencia estatal, reveló que sí sugerirá y canalizará a los que a su juicio son las cartas más 

fuertes de su región. De acuerdo con el priista, hasta el momento más de 10 militantes se le han acercado para pedirle 

apoyo y su aprobación con el objetivo de buscar una de las candidaturas en los 16 municipios que integran su distrito en la 
zona de Actopan.  El diputado federal señaló: “el candidato ideal no existe, pero lo que podríamos destacar es que sea 

gente vinculada, perfectamente comprometida con los municipios que aspiran gobernar”. Rojo García conoce los procesos 
internos para selección de candidatos, pues ya fungió como presidente del PRI en Hidalgo, por lo cual, el principal valuarte 

para evitar “el fuego amigo” y las divisiones entre priistas que los debiliten rumbo al proceso es que “como militantes lo 

que tenemos que hacer es mantenernos unidos en las localidades para obtener los obtener buenos resultados”. Existe una 
coordinación, dijo, entre la dirigencia estatal del Revolucionario Institucional y “los diputados federales y locales para ver 

quiénes son los mejores prospectos que puedan abanderar al PRI en los próximos comicios electorales”, y con ello 
mantener el control de la mayoría de regiones en la entidad.  La región y grupo político que representa Jorge Rojo 

mantienen el control de varios municipios desde hace años, ganando terreno en otros. “En las elecciones pasadas tuvimos 
un avance electoral muy importante, recuperamos municipios como Atotonilco el Grande, Mixquiahula, Progreso y San 

Agustín Tlaxiaca, por eso hoy es el reto de todos los priistas tener mejores resultados electorales”, mencionó. Indicó que 

Omar Fayad, líder del PRI en Hidalgo, será el encargado de elegir a los mejores prospectos, “no vamos a sugerir, 
simplemente los vamos a canalizar a aquellos que se nos acerquen a la dirigencia para que el comité estatal tome las 

mejores decisiones y seleccionen a los mejores candidatos para Hidalgo”. El legislador refirió que “ya se han acercado 
algunos militantes, he platicado con ellos, es del conocimiento del presidente del partido y establecimos que los vamos a 

canalizar al partido para el proceso de selección de candidatos”.  La elección para renovar los 84 municipios hidalguenses 

está pactada para llevarse a cabo el domingo 3 de julio de este año. (Ángel Cabrera, página 10) 

Milenio-Dirigente de la CNC califica a las coaliciones de ser “poco éticas”: El presidente de la Confederación 

Nacional Campesina (CNC) en Hidalgo, Enésimo Serrano González, aseguró que con o sin alianza el Partido Revolucionario 
Institucional triunfará en las próximas elecciones municipales del 3 de julio. Enésimo González calificó como “una falta de 

ética” la alianza formada por los partidos PAN, PRD, PT y Convergencia para competir en 40 municipios ya que dijo “con 

qué argumentos y qué bases ideológicas van a asumir a la hora de buscar las presidencias municipales. “Se dé o no se dé 
la alianza, nosotros estamos preparados para la elección, esta alianza que están en su derecho de hacerla, pero es poco 

ético, es falta a la ética, es un error ideológico el que se esté dando esa situación, nosotros no le tenemos ni temor y 
estamos preparados para ello y no son valentonadas si no que conocemos el trabajo que tenemos en nuestras bases”. El 

dirigente de la CNC aseguró que mantienen reuniones con los comités regionales para dar a conocer la propuesta del 

Partido Revolucionario Institucional, además de informar del trabajo de gestión que realiza la Confederación en materia de 
apoyos para el campo. “Trabajo, estructura con nuestro comités de base, con nuestros comités regionales, estamos 

preparados para dar la batalla”, aseguró el líder de la CNC.  (Jonathan collazo, página 10) 

Milenio-Partido Verde va solo en 60 municipios, asegura su dirigente en la entidad: El dirigente estatal del 
Partido Verde Ecologista de México, Jorge Malo Lugo, señaló que cuentan con un 70 por ciento de presencia en todo el 

estado, lo que permitirá que el partido compita solo en 60 municipios en las elecciones municipales del 3 de julio de este 
año. El líder del PVEM en Hidalgo reconoció que ha tenido pláticas con la dirigencia estatal del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) a fin de conformar una alianza, pero aseguró que su partido cuenta con la aceptación y las estructuras 
para ir en 60 de las 84 alcaldías sin coalición. “La aceptación que tenemos de los hidalguenses hace que nos afiancemos y 

contemos hoy en día con estructura en un 70 por ciento del estado, por tal motivo estamos considerando participar sin 

alianza en 60 municipios aproximadamente para la próxima jornada electoral del 3 julio”, expresó. En la contienda del 
2008, el PVEM participó en 32 municipios obteniendo más de 50 mil votos, resultado de esto es que actualmente gobierna 

en seis presidencias municipales, las cuales son: Atotonilco de Tula, Chanpantongo, Emiliano Zapata, Huehuetla, Nopala de 
Villagrán y Tecozautla; así como presencia en diferentes alcaldías, a través de los 54 regidores, reafirmando el 
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posicionamiento y la madurez que los verde ecologistas adquieren en Hidalgo. El líder del Verde Ecologista mencionó que 

militantes y simpatizantes de las diferentes regiones que conforman Hidalgo, comenzaron a mostrar su interés para 

abanderar al PVEM en su municipio. Agregó que se tomarán en cuenta todas las solicitudes para poder contar con los 
mejores perfiles, lo cual permita reafirmar la presencia e incursionar en el cabildo de ayuntamientos. “El Partido Verde 

buscará acuerdos para garantizar los mejores beneficios en cada municipio donde participará. Las alianzas se realizan para 
sumar esfuerzos y trabajar en conjunto por y para los ciudadanos, no para pretender ganar territorio a costa de los 

simpatizantes”, manifestó Malo Lugo.  (redacción, página 10) 

Milenio-AN espera anulación de comicios de 2010: El Partido Acción Nacional (PAN) tiene confianza en que el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) anule la pasada elección de gobernador, por las supuestas 

irregularidades cometidas por la coalición Unidos Contigo. “Estamos a un paso”, dijo el líder estatal del blanquiazul, Gonzalo 
Trejo Amador. El líder del blanquiazul reveló algunos detalles de la reunión que sostuvo hace un par de días con el 

dirigente estatal del PRD, Pedro Porras Pérez y con la ex candidata Xóchitl Gálvez, sobre la impugnación que analiza el 

TEPJF.  Trejo Amador manifestó que el hecho de que la autoridad federal esté tomando tanto tiempo en la revisión del 
caso, les da confianza en que se puedan invalidar los comicios; sin embargo, aseguró que respetarán el fallo que emita la 

corte, les sea o no favorable. “Nos alienta que se haya estudiado a fondo, si lo siguen analizando es porque están 
revisando nuestros argumentos, los elementos probatorios que exhibimos son los documentos que acreditan el rebase en el 

5 por ciento que establece la ley de los gastos de campaña de Francisco Olvera, podemos decir que estamos a un paso de 

anular la elección”, refirió el dirigente panista.  En caso de que el TEPJF rechace las impugnaciones, dijo que existe una 
gran posibilidad de que Gálvez Ruiz abandere al PAN o a alguna alianza amplia para competir por la alcaldía de Pachuca. 

“Charlamos sobre los proyectos a futuro y su posible postulación por Pachuca, aunque no es algo que podremos definir 
todavía porque todavía está pendiente lo del Tribunal y no sabemos lo que vaya a pasar ahí. Ella tiene toda la posibilidad 

de registrarse dado los tiempos del partido, cubre los requisitos legales, cubre todos los requisitos”, afirmó.  Claves-
Alianza opositora• El dirigente estatal del PAN, Gonzalo Trejo Amador, informó que siguen las pláticas con el PRD para 

conformar alianzas para el proceso para elegir alcaldes.• Los partidos políticos tienen hasta el 26 de marzo para registrar 

sus alianzas ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), pero esperan poder conformar los acuerdos antes de este 
día. (Gustavo Godínez, página 11) 

Milenio-Acusan a Porras de dividir al PRD: Carlos Briones Flores, presidente del Consejo del PRD en Tulancingo, acusó 

a su líder Pedro Porras de querer dividir a los militantes del ayuntamiento y no respetar la autonomía del consejo municipal, 
al imponer un candidato de manera antidemocrática que no cuenta con la suficiente trayectoria para representar al partido 

en los comicios por la presidencia municipal . Explicó que el pasado 4 de octubre se firmó un plebiscito para decidir si en la 
demarcación se conformaría una alianza, además de que se establecerían los lineamiento para en conjunto escoger al 

candidato que representaría a ambos partidos, por lo cual le sorprende el que se quiera imponer al ex secretario municipal, 
Julio Cesar Soto Márquez.  Por ello culpó al dirigente estatal Pedro Porras sobre cualquier acto de violencia que pueda 

presentarse entre militantes del PRD en el municipio pues dice que se debe competir legalmente por la candidatura y no 

negociarla. Dijo que tratar de imponer a Soto Márquez obedece más a intereses de algunos grupos cercanos a Gerardo 
Sosa Castelán que a satisfacer los intereses de los verdaderos perredistas en Tulancingo, pues sostuvo que el candidatos 

que desean postular no cuenta con los méritos suficientes para serlo, ya que para establecer al mejor es necesario 
consensarlo con la ciudadanía.  (Horacio Rodrigo, página 11) 

Milenio-Yoli Tellería sí va por Pachuca: La diputada electa Yolanda Tellería Beltrán aceptó que está interesada en 

postularse para la presidencia municipal de Pachuca, pero que sólo aceptaría la invitación de su partido, pues su intención 
es cumplir con su compromiso legislativo. La militante del PAN resultó ganadora por el distrito II de Pachuca en los pasados 

comicios para elegir diputados, por lo que deberá tomar posesión de su cargo en la LXI Legislatura el 1 de abril, pero 

algunos compañeros de partido la han señalado como una posible aspirante a Pachuca.   “Todo depende de las decisiones 
internas del partido, si me dicen que yo estoy en las encuestas en una buena posición, es posible que tome la decisión, 

pero yo tengo un compromiso”, manifestó. “Estamos en la lista, agradezco a los que me han nombrado, pero lo tendríamos 
que analizar muy bien, yo entro en funciones a partir de abril, no es un hecho de que deje la diputación, creo que la gente 

depositó en mí una confianza, votó por mí, ganamos el distrito, entonces también tenemos que responderles a ellos”, 
refirió.  Al respecto, el dirigente estatal del blanquiazul, Gonzalo Trejo Amador, reconoció en Tellería Beltrán a un activo 

valioso del partido que puede se muy competitivo en la elección de alcaldes, pero dijo que aún no es tiempo de tomar una 

decisión.  (Gustavo Godínez, página 11) 

Crónica-Augura Arista que PRI ganará la mayoría de los municipios: Las elecciones de renovación de los 84 

municipios en el estado de Hidalgo serán competidas, pero el Partido Revolucionario Institucional (PRI) ganará la mayoría, 

auguró el delegado nacional de este instituto político, Efraín Arista Ruiz. Advirtió que la competencia no implica 
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complicaciones, porque el partido tiene capacidad para asumir retos y en esta ocasión no será la excepción, para 

comprobar que son la primera fuerza en Hidalgo. El delegado nacional del PRI agregó que las alianzas no se pueden 

descartar en los procesos electorales, pero siempre y cuando favorezcan a la sociedad en general. Por tanto, este nuevo 
proceso de renovación de alcaldías será muy distinto, “de lo que estamos ciertos es que el PRI tiene propuestas claras, 

concretas y acordes a las necesidades de la gente y sus comunidades, mientras que otros institutos políticos carecen de 
propuestas claras; son retrógradas y sólo buscan el poder por el poder, sin importar las demandas de la sociedad”. Por ello 

aseveró que el PRI tiene un gran trabajo por hacer en los próximos meses para que más hidalguenses se sumen a los 

proyectos y acciones que tiene este organismo político para la entidad. Consideró que la sociedad está muy interesada en 
este proceso electoral, además recordó las responsabilidades por parte de los actores y partidos políticos que participan en 

la contienda. Finalmente, Arista Ruiz expuso que la plataforma presentada por el PRI es un resumen detallado de las 
propuestas como partido político nacional, ya que se abordan temas como seguridad, economía, atención al campo, 

mujeres, jóvenes y atención a las clases desfavorecidas. (Alberto Quintana, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Proyecta Olvera más y mejores empleos: El gobernador electo, Francisco Olvera, expuso un ambicioso 
anteproyecto que permita la generación de empleos en todos los niveles, pues contempla desde absorber la mano de obra 

de los recién egresados de las escuelas hasta adquirir nuevas reservas territoriales con el fin de atraer nuevas plantas 
industriales. Junto a esto, ya se encuentran midiendo hasta donde existe compromiso por parte del gobierno federal para 

que a través de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Conagua, se cuente con la energía y el agua suficiente para 

soportar esta nueva dinámica. La complejidad de este problema será resuelto mediante una planeación que atienda la 
inmediatez con algunas estrategias y otras a mediano y largo plazo, explicó el gobernador electo en entrevista. Dato El 

programa Empleo de primera vez buscará generar experiencia en los nuevos profesionistas para que se logren insertar en 
el campo laboral sin problemas por falta de práctica. También dijo que uno de los rubros que tendrán una atención casi 

inmediata será generar créditos para micro y pequeñas industrias, dentro de una dinámica que nada los debe parar, y para 
ello se buscará agilizar todos los trámites que permitan que en poco tiempo haya resultados. Junto a ello se dispondrá de 

los recursos necesarios para otorgar créditos a los emprendedores, a la vez que se tendrá la disposición de inyectar 

recursos para que las empresas puedan retribuir mediante una especie de becas para que contraten a jóvenes recién 
egresados. Esta modalidad denominada Empleo de primera vez buscará generar la suficiente experiencia en los nuevos 

profesionistas para que se logren insertar en el campo laboral sin problemas por falta de práctica o currículum. Además, se 
sumará la posibilidad de prodigar becas a quienes cubran sus prácticas profesionales para que haya un mayor compromiso 

de ambas partes, pero sobre todo que se genere el interés del estudiante por buscar la superación. Olvera Ruiz explicó que 

en el caso de mediano y largo plazo, se ha proyectado antes que otra cosa, aprovechar la capacidad instalada en los 
parques industriales de Pachuca, Ciudad Sahagún, Tepeji y Atitalaquia. "Donde tengamos tierra disponible buscaremos 

atraer el mayor número de empresas posible para generar empleos a mediano y largo plazo". A largo plazo se buscaría 
adquirir nuevas extensiones de reserva territorial que permitan al gobierno estatal promover empleos e inversión con esos 

espacios abiertos a quienes pretendan instalarse en Hidalgo. Y para contar con la infraestructura necesaria, dijo que ya se 

encuentra el compromiso de la CFE para que en menos de un año se concluya una subestación en Mineral de la Reforma. 
(Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Partidos sólo simulan la equidad de género, dice Patricia Mercado: Al interior de los partidos políticos, la 
equidad de género es una historia de simulación pues a las mujeres se les ubica como promotoras del voto, dijo la 

coordinadora de SUMA. “Al interior de los partidos políticos, la equidad de género es una historia de simulación pues a las 

mujeres se les ubica como promotoras del voto, se les envía a distritos con pocas probabilidades de ganar o bien se les 
pide renuncien a los cargos como es el caso de las Juanitas”, declaró Patricia Mercado, coordinadora de Proyecto SUMA, 

dependiente de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). Sin embargo, destacó que será hasta que las mujeres 
logren conquistar más puestos públicos que lograrán mejores condiciones de vida. “Los hombres que forman parte del 

Ejecutivo y el Legislativo se ocupan de temas que a ellos les preocupan, mientras que a las mujeres se les deja de lado”, 

apuntó.  Fenómenos como los feminicidios que no se quieren legislar y la apertura a puestos de poder quedan de lado, 
añadió.  Mercado aseguró que “es necesario romper con los obstáculos y tabús que impiden a los partidos políticos incluir a 

las mujeres en las candidaturas, pues es necesario alcanzar una equidad en la repartición del poder”. De no estar en la 
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mesa de negociaciones, donde se planean las acciones y los proyectos de Estado, difícilmente se observarán cambios para 

mejorar la educación, salud, seguridad social e incluso participación ciudadana, expresó la ex candidata a la presidencia 

durante una visita a Pachuca. (Miriam Avilés, página 08) 

Sol de Hidalgo-Reeligieron a Espínola en la CMIC: Edgar Espínola Licona fue reelecto, ayer, por unanimidad, 

presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Hidalgo, para el periodo 2011-

2012. En el marco de su Asamblea Anual Ordinaria, el empresario de la construcción expresó: "Estoy satisfecho, pero no 
conforme con lo que se ha logrado". La planilla de su competidora, María de la Luz Becerra, quedó fuera de la elección, 

debido a que, se informó, no cumplió con los requisitos que marcaba la convocatoria.. "Hay compromisos que quedaron 
pendientes, por causas no de la representación de la Cámara, sino por la situación económica que está viviendo el país y, 

como consecuencia, el estado", indicó. Recordó que el 2010 fue un año muy difícil, porque el presupuesto de obras llegó 
demasiado tarde. "Lo digo nuevamente: en lo inmediato trabajaremos, juntos, con el fin de apoyar a las micro y pequeñas 

empresas", enfatizó. A María de la Luz Becerra la invitó a trabajar juntos en un proyecto que, señaló, es de grupo, como 

Cámara. "Las empresas que están afiliadas a la CMIC son y seguirán siendo garantía de transparencia, calidad y 
puntualidad", expresó. Finalmente, Edgar Espínola hizo un llamado a los empresarios a efecto de que sumen esfuerzos y, 

en este nuevo sexenio que está por comenzar, se sumen al proyecto de trabajo que muchos beneficios traerá a los 
constructores. (redacción, Ojo Política) 

Crónica-Bases de plan estatal contribuirán a enfrentar retos, opina Meléndez: El responsable de los trabajos e 

integración del Proyecto del Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016, Alberto Meléndez Apodaca, afirmó que el próximo 
gobierno estatal será abierto y receptivo ante los retos del desarrollo en Hidalgo. Indicó que el gobernador electo, 

Francisco Olvera, asume el compromiso de buscar la participación ciudadana y las herramientas básicas para el diseño de 
los principales instrumentos de planeación. El documento de dicho plan está basado en la visión, misión, 10 principios 

rectores, cinco ejes estratégicos, 21 generales y 184 objetivos específicos que se aplicarán a partir del primero de abril. 

Detalló que los 10 principios rectores servirán para gobernar con honestidad, transparencia, rendición de cuentas, cercanía 
a la gente, marcos legales, aplicación de una nueva actitud de compromiso y revaloración del servicio público. Además de 

regir con visión de desarrollo, reducir la marginación y necesidades de las regiones del estado, sustentar el crecimiento 
económico en los ingresos de las familias, impulsar la productividad y el empleo, evitar toda forma de discriminación, 

cumplir con los derechos de las mujeres, niños, educación y juventud, quienes deben ser el motor para impulsar el 

progreso. Respecto a los cinco ejes del plan de desarrollo, columna vertebral, estos atenderán el desarrollo social, la 
competitividad para el avance económico sustentable, desarrollo ordenado, paz y tranquilidad social, así como un gobierno 

moderno, eficiente y municipalista. Con estos ejes se combatirá a fondo la pobreza y marginación, además de estimular el 
adelanto en las distintas regiones hidalguenses, mejorar la calidad de vida, recuperar espacios públicos y ampliar la 

cobertura de los espacios educativos. También garantizar los accesos del sector salud, atender a grupos prioritarios entre 
los cuales se encuentran niños, mujeres, jóvenes y de la tercera edad, indígenas, migrantes, discapacitados, artesanos y 

demás sectores que conforman el crisol social de la entidad. PERSPECTIVA-MEJOR ECONOMÍA-Este plan aborda el 

financiamiento para jóvenes y mujeres emprendedores, además de las micro, pequeñas y medianas empresas del estado 
que buscan una oportunidad de desarrollo; impulsará el empleo, aprovechando la productividad de cada región hidalguense 

para forjar una economía más sustentable y la generación de recursos económicos. RUBROS-Para consolidarlo se tendrá 
una planeación territorial de los asentamientos humanos, regularización de la tenencia de la tierra, protección del medio 

ambiente, aprovechamiento de las ventajas del avance metropolitano, así como la planeación adecuada en diversos 

ámbitos con un enfoque regional de cadenas productivas y de mercado. (Alberto quintana, página 03) 

Independiente-Gobernador considera “triunfo”, derrota de su partido en Guerrero: El gobernador de Hidalgo 

minimizó el triunfo de Ángel Aguirre Rivero en las pasadas elecciones de gobernador en Guerrero, al considerarlo una 

victoria de su propio partido político, por lo que, dijo, no se puede considerar peligro para el PRI rumbo a los comicios 
presidenciales de 2012. Reconoció que los principales actores políticos nacionales tienen presencia en cada una de las 

elecciones que se realizan y están por definirse en varios estados del país, entre ellos, el Estado de México, gobernado por 
Enrique Peña Nieto, quien es el priista mejor posicionado para contender por la presidencia de la República. Consideró que 

si el PRI pierde una elección, como fue el caso de Guerrero, no es una condicionante de que puede sucederle lo mismo en 
el 2012. "Ustedes ven al jefe de Gobierno (del Distrito Federal, Marcelo Ebrard) que va a donde habrá elecciones y a 

Enrique Peña Nieto como un activo del Revolucionario Institucional y los panistas hacen lo propio, pero no por ir y que no 

gane su partido quiere decir que perderán las elecciones. Por lo que yo rechazaría que fuera el inicio de los resultados del 
2012", apuntó. Agregó que las alianzas, en Hidalgo se unieron el PRD, PAN y Convergencia y no pudieron ganar la 

gubernatura, porque cada estado tiene circunstancias específicas.  Por ello, comentó que una alianza en las elecciones del 
Estado de México no deben preocuparle a su partido. "Yo no creo que deba preocupar una alianza panista en el Estado de 
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México, porque veo que la población en el Estado de México va muy con la izquierda o con la derecha o con el PRI", 

añadió. Sostuvo que si se concreta una eventual alianza entre el PAN y el PRD en el estado de México, el PRI tiene 

suficiente capacidad para ganar a ambos partidos, juntos o solos.  (Miguel Ángel Carrasco, página 03) 

Independiente-Con tintes electorales, la propuesta fiscal del PRI: Olín Barquín: La propuesta de reforma 

hacendaria del PRI, que propone generalizar el cobro de una tasa de IVA de 12 por ciento, excepto una canasta básica, 

tiene tintes electorales y surgió de un grupo de este partido al que sólo le interesa ganar adeptos, afirmó el vicepresidente 
de la Confederación Nacional de Cámaras de Comercio (Concanaco), Norberto Olín Barquín. "Iluminados", sólo cuando ven 

elecciones El dirigente empresarial dijo que desde hace 25 años se promueve una reforma fiscal sin éxito, debido a que 
todas las propuestas presentadas se ven envueltas en situaciones electorales en las que los políticos "quieren llevar agua a 

su molino". Señaló que es imposible postergar una reforma fiscal de fondo, pues de lo contrario el país se verá 
negativamente impactado con alzas en las gasolinas, la inflación y mayores impuestos, pero reconoció que los 

revanchismos políticos impiden que se aprueben ésta y otras reformas urgentes, como es el caso de la laboral. El dirigente 

recordó que fue hace más de un año cuando el priista Manlio Fabio Beltrones acudió a Concanaco, pocos días después de 
haber votado el incremento al IVA de 15 a 16 por ciento, a promover que este impuesto bajará a 12 por ciento, situación 

que calificó como meramente electoral. Menos choro y más resultados "No necesitamos discursos gastados, sino acciones", 
expresó Olín Barquín, quien criticó las maniobras electoreras del senador Manlio Fabio Beltrones con la presentación de la 

iniciativa de reforma hacendaria. Precisó que esta propuesta no es más que "un paliativo", cuando lo que realmente se 

requiere es una reforma fiscal que amplíe la base gravable.  Precisó que actualmente no hay una propuesta efectiva al 
respecto y que la emitida recientemente sólo tiene es un discurso pre electoral, "y si no es así, que lo demuestren haciendo 

las reformas que México necesita".  Concluyó que Concanaco pugna por una reforma fiscal "de fondo" en la que se 
erradique la duplicidad de impuestos, como sucede con el impuesto sobre la renta (ISR) y el impuesto empresarial a tasa 

única (IETU). Además, el organismo está a favor del IVA generalizado de 1 por ciento como media para aumentar la 
recaudación, así como la eliminación de regímenes especiales. (Laura Elizabeth, página 03) 

Reloj-El PRI será competitivo en el 2012, afirma Osorio: Tras la derrota del PRI en las elecciones de Guerrero, el 

gobernador del estado, Miguel Ángel Osorio Chong, rechazó que le suceda lo mismo a su partido en los comicios electorales 
de 2012. “Han querido algunos analistas o algunos líderes de otros institutos políticos el querer decir que este es el inicio 

de la victoria de otros partidos hacia el 2012, yo no sé con qué sustento lo puedan decir”, sostuvo.  Indicó que cada 

elección es distinta y apuntó que en el caso de Guerrero hubo una competencia entre un priísta y un ex priísta como en 
otras entidades en donde ha ganado la oposición.  “Si nos vamos a otras entidades que ganó la oposición, ahí están 

también ex priístas, eso es lo que habría que analizar con los otros partidos políticos ante su falta de cuadros pero eso lo 
tendrán que arreglar ellos”, dijo.  Cuestionado si preocupa al PRI una alianza de la oposición para la elección a gobernador 

en el Estado de México, consideró que su partido no le debe preocupar ello.  “Sobre todo porque creo que la población del 
Estado de México está muy, en unos casos con la izquierda, en otros lados con la derecha, otros con el PRI”, agregó. 

Osorio Chong expresó que en caso de haber una alianza entre el PRD y el PAN en el Estado de México, el PRI cuenta con la 

fortaleza necesaria para enfrentar a sus adversarios.  Sobre una posible alianza del Partido del Sol Azteca y el blanquiazul 
para las elecciones del 2012, el mandatario estatal aseguró que el PRI está actualmente gobernando “bien”, y listo -dijo- 

para asumir la presidencia de la República en el 2012. “Hay que trabajar, las cosas van muy bien todo se da en torno a la 
unidad, todo lo estamos logrando en acuerdos y eso es la mejor garantía de que vamos a estar muy competitivos para el 

2012”, acotó.  El gobernador del estado expresó que una vez que concluya su administración si la dirigencia nacional se lo 

ordena, aportará en las elecciones que el PRI está por afrontar. (Alejandro reyes, página 03) 

Reloj-Son 10 los aspirantes a la titularidad de la ASEH: Tras la renuncia de José Luis Lima Morales al cargo de 

auditor superior, hasta este jueves, suman 10 los aspirantes para sucederlo en el puesto, así lo reveló el titular de Servicios 

Legislativos del Congreso Local, Bertino Morales. La lista de aspirantes a cargo de auditor superior la integran funcionarios 
y servidores públicos, así como profesionistas en el ramo de abogacía y contaduría, además de algunos empresarios. Se 

encuentra en la lista Carlos Arbaiza Sánchez, quien durante los últimos meses se ha encargado del departamento de Gasto 
Corriente en la Secretaría de Finanzas; María del Rocío Mehedano Herrera, quien ha ocupado el cargo de secretario de 

junta especial o de acuerdos en SELAFE. Gerardo Flores Álvarez, cuyo último cargo registrado fue el de director de quejas y 
denuncias y consultivo, del departamento de Responsabilidades y Situación Patrimonial. Asimismo, figura Brenda Durán 

Olivares, licenciada en contaduría; Fredy Vite Nieto, Leonor Rosalba Moctezuma Borges; Fernando Ozumbilla Pérez y 

Ricardo Silva Mortero. Cabe recordar que la convocatoria para ocupar el puesto de titular de la ASEH cierra hoy 4 de 
febrero, por lo que aún pueden inscribirse más aspirantes. Los requisitos que deben cumplir son, gozar de buena 

reputación, no haber sido secretario de despacho, procurador general de Justicia del Estado, senador, diputado federal o 
estatal, dirigente de algún partido político, ni haber sido postulado para cargo de elección popular durante el año previo al 
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día de su nombramiento; contar con título de antigüedad mínima de ocho años, entre otros. La Comisión Inspectora 

recibirá las solicitudes de los aspirantes en un plazo no mayor a 5 días; procederá a la revisión y análisis de las mismas; 

posteriormente entrevistarán por separado para la evaluación respectiva, a los candidatos que a su juicio considere idóneos 
para la conformación de una terna. Conformada la terna, en un plazo que no excederá de 3 días, la Comisión formulará su 

dictamen en el que proponga al Pleno los tres candidatos, para que este proceda a la designación del Auditor Superior. 
(Verónica Ángeles, página 03) 

Plaza Juárez-Exigen renuncia de Rocío Ruiz: Pese a que existe una averiguación previa en contra de Alejandro Ramos 

García, cuidador nocturno de la escuela primaria  “Hijos del Ejército” por el supuesto delito de corrupción y violación de 
estudiantes, la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), a cargo de Rocío Ruiz de la Barrera, se ha rehusado a 

acatar las recomendaciones emitidas por la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), por lo que 
María Consuelo Lara Vásquez, madre de uno de estudiantes afectados, exigió la renuncia de la funcionaria. “Desde un 

principio autoridades de la escuela, en contubernio con directivos de la SEPH, actuaron como encubridores del agresor al 

argumentar que sólo se trataba de un juego de niños y que no había necesidad de demanda”, dijo la mujer en conferencia 
de prensa la mañana de ayer.  Acompañada de un familiar, agregó que el encubrimiento de alguna acción delictiva también 

se considera un delito, “porque hay dos tipos de delincuentes, que son los que comenten el delito y los otros que al  
encubrir un delito también están siendo parte de un crimen”, comentó. Destacó que en contra de los directivos del plantel, 

de la SEPH y hasta de los propios padres de familia de la escuela-internado, ha decidido hacer públicas las agresiones a fin 

de exigir se aplique justicia al caso de 10 niños que fueron abusados sexualmente; además de emprender acciones legales 
contra de autoridades escolares que fungieron como encubridoras de Alejandro Ramos –quien ya se encuentra detenido- y 

de Matilda, cuidadora de niñas del internado, quien obligaba a los niños a ver cómo sostenía relaciones sexuales con 
Alejandro Ramos. Dicho acto también se considera una agresión sexual contra menores, por lo que Consuelo Lara pidió se 

le cesara del cargo a Matilda de la escuela “Hijos del Ejército” mientras durara la investigación de la  denuncia penal 
184/2010. Asimismo, exigió a Rocío Ruiz de la Barrera aplicar todas las recomendaciones de la CDHEH, que exige la 

diligencia de exámenes psicométricos a personal de la escuela primaria como medida para garantizar la seguridad de los 

estudiantes. Desde el pasado mes de septiembre se interpuso una demanda penal contra Alejandro Ramos, quien al 
parecer durante las noches se introducía a los dormitorios, donde obligaba a los menores a ver películas pornográficas, 

además de tocarlos en  partes íntimas del cuerpo y forzarlos a cometer actos obscenos entre ellos.  Además de la SEPH, la 
Procuraduría General de Justicia de Estado de Hidalgo tampoco ha atendido el caso debidamente, ya que hasta el momento 

no se le ha proporcionado a los menores atención psicológica tal como lo establece la ley, misma que por oficio debe 

proporcionar atención profesional para atender casos de agresión sexual sin costo a las víctimas. (Beatriz Adriana, primera 
plana) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Ceden agua por 192 millones en Zimapán: Las comisiones que representaron a los zimapenses en una 

reunión con funcionarios de la Conagua en la Ciudad de México aceptaron que parte del agua de ese municipio sea llevada 

a Querétaro, luego de que los próximos cuatro años la Comisión Nacional del Agua (Conagua) invertirá 192 millones de 
pesos para resolver el problema de desabasto, informó el titular de la dependencia José Luis Luege. En conferencia de 

prensa, acompañado por Miguel Ángel Osorio Chong, gobernador del Hidalgo, y José María Lozano Moreno, alcalde de 
Zimapán, aseguró que esta inversión ayudará a dotar de agua potable a las comunidades que no tenían. No obstante, hubo 

opiniones encontradas ya que Lozano Moreno alertó de los altos índices de arsénico que contiene el agua en Zimapán, lo 

desde en su óptica ha causado enfermos y mortandad relacionada al cáncer en ese lugar. De acuerdo a un informe 
elaborado por la UNAM, 33 por ciento de las fuentes subterráneas de abasto de agua en la zona tiene problemas de 

arsénico (arriba de la NOM 127, 0.025 mg/l) Sin embargo, Luege Tamargo explicó que el agua es apta para el consumo 
humano y que existen problemas mayores en Durango. Por su parte, luego de la conferencia de prensa, la Unión de 

Delegados y Comisariados, así como el Movimiento Todos Somos Zimapán, El Barzón Popular y regidores del PRD 

realizaron una reunión de carácter informativo sobre lo dicho en la reunión.  (reacción, página 07) 

Milenio-Chema reprueba actos vándalicos en Conagua: El Presidente Municipal y representante legal del movimiento 

cívico Todos Somos Zimapán, José María Lozano Moreno, ratificó su conocimiento y beneplácito por los acuerdos pactados 
en las mesas de diálogo con los distintos órdenes de gobierno, pues con ellos se busca atender las necesidades de agua de 

su municipio.  También lamentó y reprobó los actos cometidos en las instalaciones de Conagua y señaló que Arturo 

Williams Trejo, uno de los principales señalados de perpetrar los daños en las instalaciones de la dependencia federal, 
carece de toda representatividad y facultad alguna sobre el movimiento Todos Somos Zimapán. Por otra parte, derivado de 
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las declaraciones emitidas por Jade Corona, quien falsamente se ha ostentado como Delegada de la comunidad La 

Encarnación, el Gobierno Federal a través de la Conagua, reafirma su voluntad para atender las demandas de la población 

de manera coordinada con el gobierno estatal y municipal, privilegiando en todo momento el diálogo y el cumplimiento de 
los acuerdos pactados.  La Conagua reiteró a Lozano su interés por concluir el Acueducto II, debido a que traerá grandes 

beneficios para toda la región, incluyendo Zimapán.  Una muestra de ello, comunicó el edil del PRD, es que la inversión per 
cápita que se destinará a este municipio hidalguense, es de 6 mil 875 pesos por habitante, lo que representa más del doble 

de lo que se ejerce en el Acueducto II Infiernillo, que es de 3 mil 360 pesos por habitante de acuerdo al cálculo nacional.  

(Ángel cabrera, página 07) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Revisará el PRD proyecto priista de IVA general: A diferencia de los diputados del PRI, quienes en voz del 
presidente cameral, Jorge Ramírez Marín, dieron la espalda a la propuesta fiscal de los senadores de su partido, que busca 

un IVA general de 12 por ciento, el Partido de la Revolución Democrática en Xicoténcatl anunció su decisión de analizar la 

iniciativa, para lo cual pedirá a la bancada tricolor le haga llegar el documento para su estudio. Luego de la reunión del 
grupo parlamentario del PRD, su coordinador, Carlos Navarrete, dijo que sus senadores tienen interés en conocer la 

propuesta priista, estudiarla y evaluarla, y dejó en claro que si bien se trata de un tema muy delicado en un año previo a 
los comicios presidenciales, “el ambiente preelectoral no debe ser motivo para paralizar al Congreso, no tenemos derecho a 

eso”. Sobre la posibilidad de que les ganen los tiempos,el legislador señaló: “Nunca es tarde, aunque estemos ya en el 

quinto año de gobierno, para revisar el sistema impositivo mexicano, que es un desastre”. Por otra parte, el PAN, en voz de 
su presidente nacional, Gustavo Madero, emplazó al PRI a presentar su iniciativa a fin de conocerla y que ésta no quede en 

meras declaraciones o sólo en anuncios mediáticos. Es una propuesta que “no podemos ni aplaudirla ni denostarla” hasta 
que no exista realmente la presentación de una iniciativa, porque ahorita “todo son puras declaraciones”, afirmó. Navarrete 

y Madero hablaron sobre el tema en conferencias de prensa por separado. El primero dio a conocer que su bancada acordó 
que sea el coordinador del área económica del PRD, Francisco Javier Castellón, y el grupo de asesores los que procedan a 

evaluar con toda amplitud la propuesta del senador Francisco Labastida Ochoa, para ver de qué se trata. Como se podrá 

observar, expuso, “estamos dando un paso adelante. Antier dije que no me pronunciaría hasta no ver si el PRI tenía un 
consenso para formalizar esa propuesta, hoy les digo que tenemos interés en conocerla y debatirla en su momento”. Fue 

insistente al advertir que las elecciones son asuntos políticos y, por tanto, el IVA y otros temas, como seguridad, reforma 
política, combate al lavado de dinero, justicia militar, telecomunicaciones y antimonopolios, están en las cámaras de 

Diputados y Senadores, y no se pueden quedar ahí simplemente porque hay un cálculo de carácter electoral. “Sobre todo lo 

que tiene que ver con impuestos, porque el sistema recaudatorio mexicano es un desastre, deficiente, lleno de regímenes 
especiales, de consideraciones que tratan igual a desiguales, es ineficiente y desigual, y eso urge corregirlo”, apuntó. En 

tanto, el panista Gustavo Maderorechazó hacer un juicio sobre las bondades de la propuesta priista; “yo siempre critiqué 
las posiciones anticipadas de juicios intempestivos a priori, de propuestas que ni siquiera estaban presentadas y ya estaban 

criticadas. “Yo quiero ser consistente con eso y no puedo emitir una opinión sobre una iniciativa que no existe; por eso le 

estoy pidiendo al PRI que presente su propuesta y aplaudo que tenga el valor de hacerlo y tenga una definición en esta 
materia para poder identificar por qué no apoyó las propuestas anteriores provenientes del Ejecutivo”, concluyó el líder 

blanquiazul. (Heliodoro Cárdenas, página 18) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que en los últimos días se ha visto muy activo al ex diputado local y actual funcionario de la procuraduría de Justicia 
estatal, Antonio Lira Hernández, en busca de la candidatura a la presidencia municipal de Tulancingo por parte del tricolor. 

Sin embargo, tiene en su contra los constantes despidos de agentes del Ministerio Público, siendo los más afectados los 

adscritos a ese municipio. No cabe duda que cuando la perra es brava, hasta los de la casa muerde. 

que para la titularidad de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) qué casualidad que quien se siente casi 
amarrado y dizque con la venia de Elba Esther Gordillo Morales es Julio Valera Piedras, delegado de la SEP en la entidad, 

de quien dicen ya tiene lista su renuncia a su actual cargo. Hay quien señala que el desempeño de Valera en Hidalgo ha 

dejado mucho qué desear, además de que en nada las ayuda que su hermana Julia, desde su salida de la dirección de 
Educación Binacional Migrante, sólo se ha dedicado a cobrar sin trabajar, convirtiéndose en una de las aviadoras con mayor 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

10 de 12 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1100  

 

antigüedad en la dependencia. 

que con la llegada de José Luis Lima Morales a la subprocuraduria de Asuntos Electorales se mete un gol al diputado 
federal Jorge Romero Romero, ya que esa posición que ostentaba uno de sus allegados, Manuel Alberto Cruz Martínez, se 

les escapó de las manos al legislador, lo que sus detractores entienden como una señal de que Romero Romero no podrá 
obtener la titularidad de Procurador General de Justicia en la entidad en el próximo gobierno.  

que un personaje que por fin cayó de su cargo es el ahora ex rector de la Universidad Tecnológica de la Huasteca 
Hidalguense (UTHH), Eduardo Mojica, quien durante su desempeño sembró muchas corruptelas bajo el amparo político del 

ex alcalde de Huejutla, Carlos Fayad.  

que el director general de Programas Estratégicos de la SEPH, Jorge Sánchez Lazcano, deberá meter en cintura a su 

asistente, Domingo Olvera Magadán, quien sólo se ha dedicado a acomodar a sus familiares y amigos en lugares donde, 
dicen quienes le conocen, se les ve únicamente en días de quincena.  

que más de uno está atento a la agenda del presidente Felipe Calderón, para ver si tiene programada una visita oficial a la 
entidad en las próximas semanas, pues la última vez que estuvo de visita en estas tierras fue para celebrar en Tula el 

aniversario de la Expropiación Petrolera. O sea, fue el 18 de marzo del año pasado.  

 (redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que quien anda muy contento y sin andar de grillo es el ahora diputado federal Luciano Cornejo, quien entró en 
sustitución de Guadalupe Acosta Naranjo, quien renunció a su curul y se fue a su estado natal Nayarit para buscar la 

gubernatura. Ahora sólo falta que el nuevo diputado federal por Hidalgo se reporte con sus compatriotas para ver qué les 
hace falta y les plantee todos sus planes para el estado. ¿O se hará ojo de hormiga? 

Que hablando de diputados federales, dicen que Ramón Ramírez ya prepara su primer informe de labores a más de un 
año de haber sido electo legislador.  

Sus más cercanos colaboradores dicen que lo hará hasta finales de este mes o principios de marzo porque todavía le falta 

recopilar algunas cosas, pues dicen que como no ha hecho muy poco por los hidalguenses no tenía nada qué informar. A 

ver con qué resulta. 

Que quienes se quieren poner rebeldes con el asunto de las alianzas electorales son los del Partido Verde, pues dicen 
que Jorge Malo, líder del PVEM en Hidalgo, ya no se quiere aliarse con el PRI y con el Panal para las elecciones 

municipales, aún y cuando los priistas hablan muy bien de ellos en donde quiera que andan. Dicen que sólo es una 

estrategia de Jorge Malo para concederles mayores privilegios a los ecologistas. ¿A poco se la cree el PRI? 

Que el pasado 31 de enero fue el cumpleaños de la secretaria de Finanzas del estado, Nuvia Mayorga, por lo que todos 
sus amigos del gobierno celebraron con ella un año más de vida y de éxitos, pues cabe recordar que gracias a la gestión de 

Nuvia se han podido otorgar apoyos a los hidalguenses. Este pájaro le desea, aunque tarde, haya pasado una excelente 

fiesta de cumpleaños. 

Que en la Secretaría de Educación están preparando algunos proyectos para que todos los alumnos del estado tengan una 
educación de calidad, pues dicen que Rocío Ruiz, secretaria de la dependencia, está preocupada por la educación de los 

alumnos, pero lo más importante es que tengan profesores de calidad, como lo ha ordenado la doctora de la Barrera. 

  (redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

“No vamos a sugerir (candidatos), simplemente los vamos a canalizar a aquellos que se nos acerquen a la dirigencia para 
que... tome las mejores decisiones.” 

Jorge Rojo García, diputado federal del PRI, acerca del proceso de selección de candidatos a presidentes municipales.  

“...estamos preparados para ello y no son valentonadas sino que conocemos el trabajo que tenemos en nuestras bases.” 

Enésimo Serrano González, presidente estatal de la de la CNC, señala que no le tiene miedo a las coaliciones que, 

según él, son poco éticas. 

“Si me dicen que yo estoy en las encuestas en una buena posición, es posible que tome la decisión, pero yo tengo un 
compromiso.” 

Yolanda Tellería, diputada federal electa, sobre si contenderá por la presidencia municipal de la capital hidalguense en 
las elecciones de este año. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La propuesta de reforma hacendaria del PRI que plantea generalizar una tasa de IVA de 
12% tiene tintes electorales, consideró la Concanaco... Y todavía no empieza su discusión... (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: A dos meses que inicie la siguiente administración Francisco Olvera, gobernador electo, 
asegura que no ha definido quiénes conformarán su gabinete. Señala que si bien su equipo de trabajo está conformado por 

varios ex funcionarios estatales, todavía no tiene previsto a quién convocará para ser parte de su gobierno a partir del 
próximo 01 de abril… (redacción, primera plana) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

    
      

                         Criterio                                               Independiente 

 
 

 


